

Info-Mail 37

Un enfant nous est né (Uns ist ein Kind geboren)

<https://www.youtube.com/watch?v=9XWmYFGFNuw>

<https://www.youtube.com/watch?v=l2eML6LRess>

(Traduction du texte : <https://www.bach-cantatas.com/Texts/BWV142-Fre6.htm>)

«Les enfants sont toujours et partout en premier lieu des enfants.

Ceux qui vivent dans notre pays sont nos enfants.»

(Bettina Looser, directrice de la Commission fédérale des migrations CFM

<https://www.ekm.admin.ch/ekm/fr/home/die-ekm/mm.msg-id-102569.html>)

Le nouveau centre "de retour" à Bienne

«Le Service des migrations du canton de Berne prévoit d'ouvrir un centre de retour destiné aux familles avec enfants et adolescents ainsi qu'aux femmes seules à Bienne, dans un bien immobilier appartenant au canton. Ce nouveau centre, situé au Quai du Bas 30, doit prendre le relais du centre d'accueil familial de Bellelay, qui fermera en août 2025.

Le centre de retour sera aménagé dans l'immeuble résidentiel situé Quai du Bas 30 à Bienne. Il pourra accueillir au maximum 66 enfants, parents et femmes seules dont la demande d'asile a été rejetée.» (Communiqué de presse de la Direction de la sécurité du 2 décembre 2024)

Ce projet – qui remplace « Bellelay » – ne pourra probablement être réalisé que si le collectif Quaidubas30 (<https://quaidubas30.ch/> /) et le Service des migrations se mettent d'accord sur la manière dont ce centre sera géré. Une représentante du service des migrations de Berne est venue récemment à Bienne pour s'entretenir avec les membres du collectif.

Selon le communiqué de presse, 66 places devraient être créées – dans une maison où vivait auparavant UNE famille -. Nous doutons fort que le nouveau centre de « retour » de Bienne réponde aux exigences de la Commission fédérale des migrations (CFM) concernant les droits des enfants. Nous espérons vivement que la ville de Bienne examinera la demande de permis de construire et veillera à ce qu'une famille ne doive pas vivre seulement dans UNE pièce.

« Les enfants à l'aide d'urgence ont aussi droit au bien-être physique et psychique et à grandir en sécurité, au même titre que tous les enfants.»

(Bettina Looser, directrice de la Commission fédérale des migrations CFM

<https://www.ekm.admin.ch/ekm/fr/home/die-ekm/mm.msg-id-102569.html>)

Notre position est ici : <https://www.alle-menschen.ch/https-www-alle-menschen-ch-updates/>

Recherché

Il y a plus de 2000 ans, un couple cherchait un logement pour que la femme puisse accoucher (Luc 2,1-20). Aujourd'hui, nous cherchons **un logement** pour :

2 jeunes gens d'Érythrée (permis B / logement privé)

deux hommes de Syrie, avec permis F / B

une famille avec trois enfants en bas âge, permis B

En outre, à Bellelay comme à Enggistein, des livres pour enfants de tous âges sont souhaités !

Nouvelles d'une Suisse pas très humanitaire

Les quatre Conventions de Genève de 1949, les deux Protocoles additionnels de 1977 et le Protocole additionnel de 2005 constituent les piliers du droit international humanitaire. La Suisse est dépositaire de ces traités.

<https://www.eda.admin.ch/eda/fr/dfae/politique-exterieure/droit-international-public/droit-international-humanitaire/conventions-geneve.html>

Expulsion vers l'Irak

Le père et le fils adulte, des Kurdes irakiens, vivaient au centre de « retour » de l'Eschenhof à Champion/Gampelen. Il y a deux semaines, le fils et le père ont été emmenés par la police pour être expulsés, le père a été victime d'une crise cardiaque et se trouve encore toujours à l'hôpital. Depuis une semaine, on ne dispose d'aucune information sur le fils expulsé.

Expulsion vers la Croatie

<https://web.telebielingue.ch/fr/emissions/info/2024-12-10> (3:38)

Il y a quelques jours, la police est venue dans leur logement en Allemagne et a voulu une fois de plus expulser la famille vers la Croatie. Deux membres de la famille ont subi un choc et ont été hospitalisés.

« Alle Menschen / tous les êtres humains » considère que les droits des enfants avaient déjà été violés lorsque la famille était encore en Suisse. Les enfants n'ont jamais été entendus avant leur expulsion. Surtout, les enfants ne doivent pas être expulsés, car « les autorités doivent à l'avenir accorder une place centrale au bien-être de l'enfant dans toute pesée d'intérêts. Affirmation de la CFM » <https://www.ekm.admin.ch/ekm/fr/home/die-ekm/mm.msg-id-102569.html>

Expulsion vers ?

Une famille ukrainienne, parents et trois, bientôt quatre enfants, vit actuellement à Bellelay. Le SEM est apparemment d'avis qu'ils ne sont pas des ressortissants ukrainiens, mais des Roms de ??

Expulsion vers le Sri Lanka

S., originaire du Sri Lanka, a été arrêté alors qu'il venait chercher son indemnité journalière mensuelle à Berne, au Service des migrations. Il a été expulsé vers le Sri Lanka après plus de 16 ans passés en Suisse. <https://solidaritaetsnetzbern.ch/die-skrupellose-ausschaffung-von-s/>

Droits humains sous pression : les défis à relever dans le domaine de l'asile

Nous avons participé au colloque spécialisé des Églises biennoises à l'occasion de la Journée des droits de l'homme (10 décembre). <https://web.telebielingue.ch/fr/emissions/info/2024-12-10>

Hébergement souterrain des demandeurs d'asile

« Depuis janvier 2023, l'installation souterraine de Brünnen (Riedbach) pour les requérants d'asile déboutés est en service. La direction compétente a communiqué avant l'ouverture que les personnes n'y resteront en moyenne que « quelques semaines ».

Questions (déposées le 25.11.2024 par la députée Christa Ammann) :

...

3. Quelle est la durée de séjour la plus longue ?

Réponse du Conseil-exécutif :

La personne qui a séjourné le plus longtemps dans le centre y est restée 608 jours (soit plus d'une année et demie...)

<https://www.rr.be.ch/fr/start/beschluesse/suche/geschaeftsdetail.html?guid=f375739b31fe4beba1292371f6676483> / [Annexe: Beilage-Anfragenantworten-04.12.2024-fr \(PDF\)](#) p. 68

Nous avons interrogé la Commission nationale de prévention de la torture (CNPT). Sa réponse : « La Commission ... a indiqué à plusieurs reprises que les abris de protection civile ne sont pas adaptés aux séjours prolongés. De même, la Commission a expressément indiqué que ce type d'abri n'est pas adapté aux personnes vulnérables ».

Célébration de Noël à Bellelay

<https://www.alle-menschen.ch/https-www-alle-menschen-ch-updates/>

Places libres dans un groupe de jeu

Dans un groupe de jeu du quartier de Madretsch, un ou deux enfants se voient offrir gratuitement une place dans un groupe de jeu deux fois par semaine. Pour les enfants à partir de deux ans et demi.

Si vous êtes intéressé, veuillez envoyer un mail à info@alle-menschen.ch .

Ces jours-ci

Ces jours-ci, nous fêtons un évêque turc (le 6 décembre, Saint-Nicolas), un prédicateur itinérant araméen (le 24 décembre, Jésus), quelques bergers juifs (le 25 décembre) et trois astrologues perses et arabes (le 6 janvier, l'Épiphanie).

Nous vous souhaitons à tous de joyeuses fêtes et un bon début d'année 2025 !